

LAPORAN KEGIATAN
PELATIHAN DOSEN PROGRAM KREATIVITAS MAHASISWA
KOPERTIS WILAYAH III JAKARTA



DISUSUN OLEH :
YULIATI, S.KEP, M.KEP
DWI HENDRO WIDAYATMOKO, SE, MM
BARIKA, SE, MM

DEPARTEMEN KEMAHASIWAAN
UNIVERSITAS ESA UNGGUL

2017

A. PENDAHULUAN

1. Latar Belakang

Lulusan Perguruan Tinggi dituntut untuk memiliki *academic knowledge, skill of thinking, management skill, dan communication skill*. Kekurangan atas salah satu dari keempat keterampilan/kemahiran tersebut dapat menyebabkan berkurangnya mutu lulusan. Sinergisme akan tercermin melalui kemampuan lulusan dalam kecepatan menemukan solusi atas persoalan atau masalah yang dihadapinya. Perilaku dan pemikiran yang ditunjukkan akan bersifat konstruktif realistis, artinya kreatif (unik dan bermanfaat) serta dapat diwujudkan. Kemampuan berpikir dan bertindak kreatif pada hakekatnya dapat dilakukan setiap manusia apalagi yang menikmati pendidikan tinggi. Kreativitas merupakan penjelmaan integratif dari tiga faktor utama dalam diri manusia, yaitu: pikiran, perasaan, dan keterampilan. Dalam faktor pikiran terdapat imajinasi, persepsi dan nalar. Faktor perasaan terdiri dari emosi, estetika dan harmonisasi. Sedangkan faktor keterampilan mengandung bakat, faal tubuh dan pengalaman. Dengan demikian, agar mahasiswa dapat mencapai level kreatif, ketiga faktor termaksud diupayakan agar optimal dalam sebuah kegiatan yang diberi nama Program Kreativitas Mahasiswa (PKM).

PKM merupakan salah satu upaya yang dilakukan oleh Direktorat Pembelajaran dan Kemahasiswaan Dikti Kemenristekdikti untuk meningkatkan mutu peserta didik (mahasiswa) di Perguruan Tinggi agar kelak dapat menjadi anggota masyarakat yang memiliki kemampuan akademis dan/atau profesional yang dapat menerapkan, mengembangkan dan menyebarluaskan ilmu pengetahuan, teknologi dan/atau kesenian serta memperkaya budaya nasional. PKM dilaksanakan pertama kali pada tahun 2001, yaitu setelah dilaksanakannya program restrukturisasi di lingkungan Ditjen Dikti. Kegiatan pendidikan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat yang selama ini sarat dengan partisipasi aktif mahasiswa, diintegrasikan ke dalam satu wahana, yaitu PKM.

PKM dikembangkan untuk mengantarkan mahasiswa mencapai taraf pencerahan kreativitas dan inovasi berlandaskan penguasaan sains dan teknologi serta keimanan yang tinggi. Dalam rangka mempersiapkan diri menjadi pemimpin yang cendekiawan, wirausahawan serta berjiwa mandiri dan arif, mahasiswa diberi peluang untuk mengimplementasikan kemampuan, keahlian, sikap, tanggungjawab, membangun

kerjasama tim maupun mengembangkan kemandirian melalui kegiatan yang kreatif dalam bidang ilmu yang ditekuni. Pada awalnya, dikenal lima jenis kegiatan yang ditawarkan dalam PKM, yaitu PKM Penelitian (PKM-P), PKM-Kewirausahaan (PKM-K), PKM-Pengabdian kepada Masyarakat (PKM-M), PKM-Penerapan Teknologi (PKM-T) dan PKM-Penulisan Ilmiah (PKM-I). Sejak Januari 2009, Ditlitabmas mengelola 6 (enam) PKM. Kompetisi Karya Tulis Mahasiswa (KKTm) yang semula menjadi tugas Direktorat Akademik dalam pengelolaannya, dilimpahkan kepada Ditlitabmas. Karena sifatnya yang identik dengan PKM-I, KKTm selanjutnya dikelola bersama-sama PKM-I dalam PKM-Karya Tulis (PKM-KT). Dengan demikian, di dalam PKM-KT terkandung dua program penulisan, yaitu: PKM-Artikel Ilmiah (PKM-AI) dan PKM-Gagasan Tertulis (PKM-GT). PKM-I atau selanjutnya disebut PKM-AI yang merupakan artikel hasil kegiatan, tidak lagi ditampilkan dalam PIMNAS, namun dimuarakan pada e-journal. Sedangkan PKM-GT yang berpeluang didiskusikan dalam forum terbuka, diposisikan sebagai pengganti PKM-AI di PIMNAS.

B. Tujuan

Untuk memotivasi para dosen PKM di lingkungan Kopertis Wilayah III Jakarta agar mempunyai pengetahuan dan wawasan tentang PKM serta dapat berkontribusi meningkatkan jumlah pengiriman proposal PKM perguruan tinggi di lingkungan Kopertis Wilayah III Jakarta.

C. METODE PELAKSANAAN

1. Waktu dan tempat

Kegiatan Pelatihan Dosen Program Kreativitas Mahasiswa Perguruan Tinggi Swasta di Lingkungan Kopertis Wilayah III Jakarta diselenggarakan di Hotel and Resort Grand Pesona, Kampung Cimande Hilir Kelurahan Lemah Duhur Kecamatan Caringin Kabupaten Bogor. Kegiatan dilaksanakan selama 3 hari dari tanggal 2 s/d 4 Mei 2017.

2. Peserta Pelatihan

Pelatihan diikuti oleh para dosen PKM perguruan tinggi swasta yang berada pada lingkup Kopertis Wilayah III Jakarta.

3. Materi Pelatihan

PKM – P Merupakan program penelitian yang dimaksudkan untuk mampu menjawab berbagai macam permasalahan yang berkaitan dengan isu terkini, misalnya mengidentifikasi faktor penentu mutu produk, pengembangan metode pembelajaran, inventarisasi atau eksplorasi sumber daya, modifikasi produk, identifikasi dan pengujian khasiat senyawa kimia bahan alam, atau merumuskan teknik pemasaran.

PKM – K Merupakan program pengembangan ketrampilan mahasiswa dalam berwirausaha dan berorientasi pada profit. Komoditas usaha yang dihasilkan dapat berupa barang atau jasa yang selanjutnya merupakan salah satu modal dasar mahasiswa berwirausaha dan memasuki pasar. Jadi pemeran utama berwirausaha dalam hal ini adalah mahasiswa, bukan masyarakat, ataupun mitra lainnya.

PKM – M Merupakan program penerapan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni dalam upaya peningkatan kinerja, membangun keterampilan usaha, penataan dan perbaikan lingkungan, penguatan kelembagaan masyarakat, sosialisasi penggunaan obat secara rasional, pengenalan dan pemahaman aspek hukum adat, upaya penyembuhan buta aksara dan lain-lain bagi masyarakat baik formal maupun non-formal, yang sementara ini dinilai kurang produktif. Disyaratkan dalam Proposal program ini adanya komitmen bekerjasama secara tertulis dari komponen masyarakat yang akan dibantu/menjadi khalayak sasaran.

PKM – T Merupakan program bantuan teknologi (mutu bahan baku, prototipe, model, peralatan atau proses produksi, pengolahan limbah, sistem jaminan mutu dan lain-lain) atau manajemen (pemasaran, pembukuan, status usaha dan lain-lain) atau lainnya bagi industri berskala mikro atau kecil (industri rumahan, pedagang kecil atau koperasi), menengah atau bahkan berskala besar, yang menyangkut kepentingan masyarakat luas dan sesuai dengan kebutuhan calon mitra program. Mitra program yang dimaksud dalam hal ini adalah kelompok masyarakat yang dinilai produktif, misalnya: pedagang, penjual jasa dan sebagainya.

PKM – KC Merupakan program penciptaan yang didasari atas karsa dan nalar mahasiswa, bersifat konstruktif serta menghasilkan suatu sistem, desain,

model/barang atau prototipe dan sejenisnya. Karya cipta tersebut bisa saja belum memberikan nilai kemanfaatan langsung bagi pihak lain.

PKM – AI Merupakan program penulisan artikel ilmiah yang bersumber dari suatu kegiatan kelompok dalam bidang pendidikan, penelitian atau pengabdian kepada masyarakat (misalnya studi kasus, praktik lapang, KKN, PKM, magang).

PKM – GT Merupakan program penulisan artikel ilmiah yang bersumber dari ide atau gagasan visioner kelompok mahasiswa. Gagasan yang dituliskan dapat mengacu kepada isu aktual yang ada di masyarakat dan memerlukan solusi sistem yang berjangka panjang berdasarkan hasil karya pikir yang cerdas dan implementatif.

4. Metode Penyampaian Materi

Penyampaian materi dengan menggunakan metode tatap muka, ceramah, diskusi dan tanya jawab, tugas kelompok, presentasi kelompok serta simulasi dosen pembimbing review PKM.

5. Sumber Dana

Kegiatan ini didanai langsung oleh Kopertis Wilayah III Jakarta.

6. Tahap Pelaksanaan Pelatihan

- 1) Sambutan sekaligus pembukaan acara
- 2) Games kreativitas
- 3) Sosialisasi PKM 2017
- 4) Materi PKM

7. Indikator Keberhasilan Kegiatan

Keberhasilan kegiatan ini bisa dirasakan secara langsung oleh para dosen PKM dilingkungan Kopertis Wilayah III Jakarta dimana mereka merasa puas dengan materi pelatihan yang diterima dan ingin dilakukan kegiatan berkelanjutan atau kegiatan serupa secara kontinyu.

D. KESIMPULAN & SARAN

Kegiatan ini dinilai sangat positif karena menambah wawasan dosen PKM dan memudahkan para dosen untuk melakukan bimbingan kepada para mahasiswa. Saran yang bisa disampaikan, ada baiknya kegiatan ini dapat terus dilaksanakan dalam rangka melakukan pembinaan kepada perguruan tinggi swasta, dengan harapan para

dosen PKM dapat menambah wawasan dan dapat meningkatkan jumlah proposal kompetisi PKM di Kopertis Wilayah III Jakarta.

Sumber :

1. Kemenristekdikti
2. Kopertis Wilayah III Jakarta
3. www.unj.ac.id
4. www.esaunggul.ac.id